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林鄭：優化低收入津貼計劃
適切援助劏房家庭 政綱必全數落實

香港文匯報訊（記者 方文殊、馮健文）特首候

選人林鄭月娥曾任社署署長，擔任政務司司長時

又身兼扶貧委員會主席，對香港社會福利政策有

全面了解。她昨日在出席社福界論壇時坦言，任

社署署長的3年，改變她的人生觀，倘當選會檢

視改善在職低收入家庭津貼計劃，以申請人是否

居住公屋為篩選條件，及為劏房戶等租住私人住

宅的家庭提供適切援助等。被問及未能取得社福

界選委提名時，林鄭強調，不會因沒得票而將社

福界訴求擱置，定會全數落實政綱內容。
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少數族裔是香港社會的重要組成部分，但不少
人因為語言障礙等因素，令他們在融入香港生活
及就業上遇上困難。特首候選人林鄭月娥在論壇
上表示，她會認真研究成立勞工處少數族裔就業
科，即時執行少數族裔學習中文的措施。
針對少數族裔搵工難的問題，林鄭月娥強調，
香港勞動人口少，加上少數族裔人口上升急速，
預料少數族裔將成為香港未來勞動力的重要來

源，協助他們及早融入香港社會，會對社會帶來裨
益。她認為可從短期的培訓、再培訓，及針對既定行
業着手，例如建造業一直人手不足，可為少數族裔安
排特定培訓等。
有關注少數族裔的人士反映，少數族裔在尋找工作

時無法看懂勞工處的部分職位空缺資訊板，並建議成
立勞工處少數族裔就業科，從就業配套、僱主網絡、
就業輔導等提供全套服務，林鄭月娥同意要加強勞工
處的少數族裔支援服務。

加強學中文措施
在教育問題上，林鄭月娥指出，倘少數族裔未能掌

握中英文，要真正融入香港社會將倍添困難。在2014
年，特區政府已推出措施，幫助少數族裔從小學習中
文，但最近兩次會見少數族裔人士時，她發覺這政策
未能「到位」，新一屆政府的教育局應即時與持份者
商討，執行少數族裔人士學習中文的措施。

■記者 方文殊

林鄭月娥昨日在論壇上回應如何協助青年人時
表明，她非常關注年輕人在學業、就業／創業、
置業上的問題。在政綱中，她提出每年增加50
億元教育經常開支，其中一項就是用於協助中學

文憑試（DSE）畢業生，資助他們入讀自資院校的大
學學位課程。
一位應屆DSE學生在論壇上向林鄭月娥問道，特

區政府如何支援他們。林鄭月娥回應時強調，她完全
明白畢業同學的憂慮，也很關心他們在學業、就業創
業及置業的問題。
在學業方面，她認為，未來有需要加強生涯規劃及

職專教育，而目前八大院校的學位不足，自資的大學
學位卻不少。她提出的新增50億元教育經常開支，
其中一項就是資助DSE畢業生升讀自資院校學位課
程，包括在借款予他們讀書及生活時，研究靈活的還
款方法。
她續說，政綱同時提出協助有意創業的青年人，包

括提供更多的共用空間及導師計劃等，幫助他們成功
創業，並會讓年輕人有更多議政、論政及參政的機
會。 ■記者 馮健文

關注高中生「三業」

民意在特首選
舉中佔相當重要
的 位 置 ， 網 媒
《港人講地》在
周三特首選舉提
名截止日舉行網
上投票。截至周
四下午五時半，
在4,691名參與者
中，有 3,527 人
「最 BUY」林鄭
月娥，較另一候
選人曾俊華得到
的1,014個支持多
出近兩倍半，更
大幅拋離胡國興
的150個支持。

《港人講地》民調：75%選林鄭做特首

兒童是社會的未來，林鄭
月娥在政綱中推出多項措施
關注兒童發展，包括成立兒
童事務委員會統籌兒童工

作。她昨日表示，自己是三名候
選人中唯一主張成立兒童事務委
員會的，希望借鑒扶貧委員會成
立的經驗，在前期準備階段與社
會上關注兒童權益的不同組織及
團體會面並聆聽意見。她承諾若
當選特首，會親自跟進個別兒童
項目，直至項目能提供到位的幼
兒教育支援服務。
有關注兒童權益的組織在昨日

的論壇上指出，香港欠缺育兒友
善政策，許多來自雙職家庭、弱
勢家庭或院舍的兒童欠缺育兒資
源，令兒童缺乏足夠刺激而存在
發展遲緩的問題，希望港府推出
行之有效的政策支援。林鄭月娥
強調，會恪守理念，守護兒童。
她指出，對兒童的支援不止局

限於福利政策領域，更包括其他
更為具體的細節，包括社區兒童
遊樂場的設計、對兒童照顧者的
支援等。她建議成立兒童事務委
員會統籌兒童工作，並在前期籌
備階段，以數個月時間集中會見
長期在港從事兒童權益的團體及
組織，聽取他們的意見及了解小
朋友需求，並物色合適人選加入
委員會。

有與會者提及外國已有成熟的
兒童事務委員會運作模式，惟香
港爭取逾20年才獲特首候選人列
入政綱，希望委員會並非局限於
諮詢性質。林鄭月娥回應指出，
明白外國有法定委員會，具執行
力甚至會幫手處理法律問題，但
兒童事務委員會在香港起步較
遲，希望以成立委員會為起點，
逐步發展。

設幼兒中心 讓媽媽工作
她續說，自己的理財新哲學並

非單純關注「錢」，而是「用錢
有方」，承諾今後會關注幼兒發
展，投入更多資源支持。她表
示，若當選會繼續關注有特殊需

要兒童的「到校學前康復服務試
驗計劃」，計劃推出後獲家長歡
迎，現時家長多主動攜帶子女往
衛生署進行測試。
林鄭月娥認為，對有特殊需要

兒童的支援需「及早識別、實時
介入」。她在辭任政務司司長前
曾組織跨部門、跨局會議，希望
檢視並對計劃作出檢討，承諾若
當選特首，會親自跟進項目直至
項目能提供到位的幼兒教育支援
服務。
為解決跨代貧窮問題，她希望

未來可興建為0歲至3歲幼兒而
設的中心，釋放婦女勞動力，並
關注幼兒工作者「同工不同酬」
的問題。 ■記者 陳文華
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特首候選人林鄭月娥的形

象獨立幹練，但市民始終都
對其家人感到好奇。昨日林

太的丈夫林兆波再次被媒體「野生捕獲」，雖
然說話仍有點結巴，但明顯已較上次坦然。談
到其太太「好打得」的外號時，林兆波笑言︰
「其實應該是舊同事、上司過分褒獎佢，其實
佢唔係『好打得』，佢係好捱得、好做得，同
埋好肯做。如果佢認為啱嘅嘢，佢就會攞個心
出嚟，盡量做好佢，呢個就係我認識嘅、喺工
作方面嘅Carrie，即係我太太。」
被問及太太以580票高票入閘，是否認為

她「贏硬」時，林兆波坦言不敢如此說，並
強調選舉變幻莫測，「佢會努力，我都會鼓
勵佢多啲爭取不同光譜嘅選委支持，盡量做
啦。」至於會否現身助選，林兆波表示，自
己不懂選舉事務，相信幫助不了什麼，更可
能會越幫越忙，故會盡量保持低調，又笑言
自己向來不喜歡拋頭露面，「你見我家講
嘢都窒口窒舌」，坦言自己不擅面對公眾，
而太太也理解這件事。
不過，林兆波有自己的方法支持太太，例

如在她要吐苦水時，做個好的聆聽者，見她
累時，就給她一個肩膊依靠。太太自從參選
後，沒有做公職時那麼多應酬，自己現在晚
晚可以和她吃飯，雖然有時會等得晚一點，
但也會等她回來一起吃飯。

斬釘截鐵︰冇紅顏知己
就有人近期發放「黑材料」，聲言林兆波

另有紅顏知己，林兆波被記者追問時斬釘截
鐵表示︰「凡係選舉都一定有呢啲咁樣嘅
嘢，我就可以同大家講，我係完全冇呢啲問
題嘅，我同林太感情非常之好，我喺感情上
從來冇做過對佢唔住嘅事。」他並強調，自
己和太太的感情不會淡薄。 ■記者 甘瑜
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香港文匯報訊（記者 甘瑜、方文殊）土地
和房屋問題是任何一屆政府都須極力解決的議
題，特首候選人林鄭月娥近日接受報章訪問時
表示，在置業為主導的房屋政策下，她主張完
成興建現已規劃的公屋項目後，將其餘公屋地
盡量轉作「綠置居」，讓已有經濟能力的公屋
住戶以「一換一」的方式，藉「綠置居」置
業，騰空公屋單位予輪候冊上的人遷入。政府
為市民置業而設的樓宇項目，是市場特殊商
品，她認為政府可考慮「賺少啲」、不收足地
價，按申請者的負擔能力定價。

發揮土地價值 加快公屋流轉
不少市民都質疑公屋「旋轉門」已經失
效，公屋內「富戶」太多，有需要的人則仍
滯留輪候冊中。林鄭月娥在訪問中建議增加

「綠置居」供應，加快公屋單位流轉。她坦
言，自己對公屋政策的看法不同，認為興建
公屋未能發揮土地價值、惠及市民或政府，
故應思考如何做到公屋單位流轉。她又說，
將新批的公屋地用來建「綠置居」並不會減
少公屋供應，因「綠置居」是以「一換一」
的方式購買，故原有公屋單位會騰空。
至於政府推出讓市民置業的項目，在樓價持

續飆升下是否真的可令市民受惠，林鄭月娥認
為，定價問題可由政府控制，「無金科玉律話
一定要跟市價幾多折（出售）。」她以自己建議
的「港人首置上車盤」為例，表示會視乎市民
的負擔能力定價。

檢討居屋補價 毋須收取十足
同時，她也計劃一併檢討居屋定價及補地

價的問題。雖然現時市民須向政府補回十足
的市值地價才可轉售居屋，但林鄭月娥認為
在理財新哲學下，可毋須收取十足地價，以
幫助港人置業，但強調不能夠送得太盡，須
有一個公平原則。
在昨日出席社聯的論壇時，林鄭月娥表示，

自己政綱的房屋政策以置業為主導，重構置業
階梯，但仍要尋求土地供應才能推行「港人首
置上車盤」，又建議推行「居屋出租試驗計
劃」，透過社會企業作為中介及安排，將25
萬個未補地價居屋單位在市場上放租，優先協
助有需要的家庭改善環境，增加住屋供應。
她並強調，整個房屋政策應主要集中增加土

地供應，倘在供應足夠下提出管制租屋市場或
會壓縮供應，令有意租樓人士更難尋找單位租
住，或因此進一步推高租金水位。

公屋地倡「全綠」「一換一」助置業

林鄭月娥昨晨到灣仔出席由香港社
會服務聯會主辦的選舉論壇，逾

200名社福界人士及社福受助人出席。
她先介紹其參選理念，後再回應台下提
問。她共回答了18條問題，絕大部分與
社會福利政策有關。

坦言三年社署影響至深
林鄭月娥在簡介參選理念時坦言，她

36年公務生涯中做過20個職位，其中3
年任職社署署長對她的影響至深，就如
她在政綱前言所說，對她的人生觀有很
大影響。現屆特區政府在福利方面做了
大量工作，也反映在過去4年的經常開
支，增幅達55%，今年（按：指2017/18
年度）同樣會大幅增加，因此好的政策

要繼續推行，但有需要時需作全面檢討
及改善，與時並進，並坦言除了法治、
人權和自由之外，「冇嘢唔可以撼動。」
她舉例，今屆政府推出的在職低收入

家庭津貼已實施一年，申請人數比預期
少，受惠人數也不多。經過不斷檢討，
當局已撤銷居港年期或離港限制，但相
信仍有改善空間，例如在考慮申請人的
家庭或入息資產的同時，也會深入考慮
申請人是否住在公屋，並為正租住私
樓，如劏房戶等的在職家庭提供更適切
援助。
林鄭月娥又介紹，她在政綱中有關社

會福利的篇幅雖不多，但其實在其他政
策內均有涵蓋，如早前提到的理財新哲
學，其中一環是使錢要用得其所，防患

於未然。

已要求檢視「一筆過撥款」
針對社福機構對一筆過撥款有意見，

林鄭月娥指出，一筆過撥款有其優點，
但因已實行多年，有可改善之處，惟如
何改善仍需業界「坐埋枱傾」。她於去
年11月已要求勞工及福利局檢視，故該
項工作應可馬上啟動，毋須待今年7月
由新一屆特區政府處理。
有團體引述調查結果，指逾六成已離

婚婦女被拖欠贍養費，但追討手續繁複
而昂貴，大部分人選擇放棄，有人更因
追討每月被拖欠的5,000元贍養費而申
請法律援助，最終衍生50多萬元律師
費，得不償失，要求當局以行政手段取

締。林鄭月娥表示，她願意進行相關研
究，並認為與解決家庭糾紛理念相近，
可改以和解方法取代法院追討，減低成
本及當事人的困擾。
被問及雖然取得580張提名票入閘，

惟未能取得社福界選委的提名，林鄭月
娥坦言，「泛民」選委如何運用提名
票，是他們的自主權，她完全尊重，但
正如她對教育界均如此說，「我不是功
用主義者」，在參選及撰寫政綱的整個
過程中，「無做任何交易，無欠過人
情。」如果她當選特首，所有政綱會全
部落實，而不會因未獲得社福界的票而
將訴求「放埋一邊」。
另外兩名特首候選人為曾俊華、胡國

興。

香港文匯報訊（記者 甘瑜）特首候選人林鄭月娥
早前在政綱中提到，會研究在民政事務局下設立宗教
事務小組，引起部分宗教團體的憂慮。天主教香港教
區主教湯漢樞機前日致函林太反對有關建議，以免令
人以為政府有意操控宗教局。林太昨日回應表示，有
關建議純粹是為了幫助和促進香港的宗教活動，絕對
無意令宗教受到控制，對建議造成錯誤印象和誤解感
到很抱歉。為避免不必要的誤會，她表明自己若當
選，不會作出此研究。
林鄭月娥解釋，自己充分認同宗教在任何社會中的

重要性，自己在政綱中有設立宗教事務小組的建議，
是因為在與宗教界界別分組的一些選舉委員會晤時，
他們表示在處理一些宗教發展事務時，協調政府支援
有一些困難，「這個想法純粹是為了幫助和促進香港
的宗教活動，絕對無意令宗教受到控制。」為免誤
會，她承諾不會再研究此一議題，並希望在政府和宗
教現有的合作基礎上，共同努力建立一個更和諧的社
會。

從善如流 棄設宗教組
■■林鄭月娥主張成立兒童事務委員會統籌兒童工作林鄭月娥主張成立兒童事務委員會統籌兒童工作。。 資料圖片資料圖片
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■■特首候選人林鄭月娥昨日出席社聯論壇特首候選人林鄭月娥昨日出席社聯論壇。。 彭子文彭子文 攝攝


